

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 37 (1991)
Heft: 24-25

Rubrik: Économie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En bref ...

Zürich Assurances

La Zürich Assurances a pris une participation de 15% auprès de la compagnie autrichienne Garnat-Euroasco Versicherungsservice GMBH, à Vienne. Par cette coopération, la compagnie suisse entend offrir aux entreprises actives dans le commerce Est-Ouest, en particulier l'URSS, une protection optimale.

Givaudan

Le producteur genevois de parfums, d'arômes et de produits aromatiques de synthèse L. Givaudan & Cie SA, filiale du groupe Roche, vient de racheter la société Fritzsche Dodge & Olcott (New York), détenue jusqu'à présent par le groupe allemand BASF.

Première

Avant même d'avoir décroché le récepteur du téléphone, les cambistes du Crédit Suisse voient apparaître sur leurs écrans le nom du client qui appelle. La troisième banque suisse vient de présenter cette première mondiale au nouveau centre de change d'Uetlihof, à Zürich.

Davos

Les débats du 21ème Forum de Davos se sont conclus sur une note pessimiste*. Durant une semaine, début février, quelque 1200 politiciens, responsables économiques

et experts se sont concentrés sur les conséquences politiques et économiques du conflit dans le Golfe ainsi que sur la situation incertaine de l'URSS et les anciennes républiques populaires de l'Est européen.

* se seraient-ils trompés ?

Sandoz Belgique

La filiale belge de Sandoz va investir environ 120 millions de frs.s. pour l'aménagement, en 1991, d'un centre de recherche et de développement dans le parc scientifique de Louvain-la-Neuve. 130 personnes y travailleront, en collaboration avec l'Université catholique de Louvain.

Fromage

La consommation de fromage en Suisse tend à stagner. En 1989, la consommation s'établissait à 14,3 kg par personne et le marché indique actuellement une consommation annuelle stable située entre 14 et 14,5 kg par habitant. Le phénomène s'explique par un certain recul des dépenses alimentaires des ménages et la hausse des prix du fromage.

Aeroleasing s'implante en URSS

La compagnie aérienne genevoise Aeroleasing SA s'associant avec Aeroflot Ukraine, exploitera dès le printemps prochain trois avions qu'elle louera à des hommes d'affaire, affrètera en charter ou qui lui permettront d'assurer des liaisons régulières.

Banques en difficulté

Comment venir à la rescousse de banques régionales en difficulté

La Banque cantonale de Berne et la Gewerbekasse de Berne ont fondé en décembre dernier une société financière, la BF Finances SA. Elle leur permettra de reprendre tout ou une partie du capital d'instituts bancaires régionaux à la recherche de partenaires solides et, selon le voeu de ses créateurs, devrait permettre d'éviter que des banques régionales avec un découvert dans leurs fonds propres soient reprises par les grandes banques (comme le cas récent de la Kredit- und Handelsbank de Lyss reprise par l'Union des Banques Suisses). La banque cantonale détiendra 80% de la nouvelle société, la Gewerbekasse 20%. Les deux banques ont récemment sauvé la Banque de Thoune et la Caisse d'épargne d'Ursenbach du dépôt de bilan. Ces dernières se sont vues accorder des garanties qui seront transformées en capital-actions. Les nouvelles actions ainsi créées seront transmises à la BF Finances SA. Cependant, les banques régionales en danger n'apprécient pas forcément le soutien accordé par des instituts concurrents. Les banques d'Ursenbach, Thoune et Lyss ont par ailleurs refusé toute coopération avec des banques régionales voisines. Pour tenter de lutter contre ces réticences, le Conseiller d'Etat Ueli Augsburg, directeur financier et président du

conseil d'administration de la BF Finances, a incité les nombreuses banques régionales bernoises en bonne santé à prendre une participation à la nouvelle société financière. La Banque cantonale bernoise serait en effet prête à céder sa part majoritaire dans la BF Finances SA. Affaire à suivre.

Chances en ex-RDA

Selon une société de conseil aux entreprises suisses, l'économie suisse n'a pas encore saisi ses chances en ex-RDA

Tout, ou presque, est voué au développement ou à la reconstruction en ex-Allemagne de l'Est. Les meilleures opportunités d'investissement s'offrent dans la construction, les services et l'industrie de pointe, mais les Suisses tardent à les saisir, d'après les premières constatations de St Gallen Consulting Group, agence de conseil aux entreprises. L'aménagement et la construction vont connaître un développement considérable. A court terme, les entreprises, trop vétustes, devront être rebâties. A moyen terme, les infrastructures nécessiteront une profonde réfection : l'ensemble du réseau ferroviaire devra être reconstruit, ainsi que le réseau routier : telles sont les prévisions de St Gallen Consulting Group, qui vient de se livrer à une étude d'une durée de six mois à Bitterfeld, coeur de l'ancienne industrie chimique est-allemande. Dans l'industrie, les besoins en

techniques d'assainissement et de lutte contre la pollution sont criants ; or, la Suisse possède de l'avance en ce domaine. On observe aussi une demande pressante dans la fabrication des matériaux de construction. Les développements prévus dans les services sont nombreux : assurances privées, informatique, publicité, communication, marketing, conseil fiscal, juridique et comptable, pour des entreprises qui ont tout à apprendre en matière de gestion. Enfin, les banques et les gestionnaires de fortunes seront indispensables pour relancer puis faire tourner l'économie. Seules les banques et les assurances suisses marquent déjà leur présence sur ce marché de 17 millions de consommateurs que représentent les 5 Länder de l'ex-RDA. Beaucoup d'opportunités sont à saisir, mais toutes ne sont pas intéressantes, parmi les 7500 entreprises encore destinées à la privatisation.

F.S.C.R.H.

Fédération suisse des cafetiers, restaurateurs et hôteliers (FSCRH) : un "non" clair et net au nouveau régime financier de la Confédération

Le comité central de la FSCRH rejette l'ensemble des mesures se rapportant au nouveau régime financier de la Confédération. En considérant l'introduction de la taxe sur la valeur ajoutée (TVA) et le maintien de l'impôt fédéral

direct, la FSCRH estime que le but recherché par une réforme fiscale fondamentale serait "nettement manqué". Selon la Fédération, "on cherche à appâter la restauration et l'hôtellerie en lui faisant miroiter un taux réduit pendant cinq ans". Toutefois, le nouveau régime financier de la Confédération coûterait aussi cher pour cette branche, tant au point de vue administratif que financier. La FSCRH tient à rappeler l'idée initiale, qui était de laisser l'imposition directe aux cantons et aux communes et l'imposition indirecte à la Confédération. "La TVA serait un sauf-conduit permettant de boucher élégamment de futurs trous financiers de la Confédération", déclare la Fédération. "Cela cadre tout à fait avec les divers droits, surtaxes douanières et autres que la Confédération est en train de mijoter", ironise-t-elle. ■